

## 令和元年度 三年卒業式（定時制） 校長式辞 （一部抜粋）

卒業生の皆さん、卒業おめでとう。皆さんが、古知野高校定時制に入学した事情は、様々であったと思います。しかし、今日こうして卒業式を迎えられたのは「高校を卒業したい」という強い覚悟と家族や友人などの支えがあったからではないでしょうか。

先日、4年生卒業式の式辞で話題にあげた水泳日本代表の池江璃花子選手が、2日前の3月17日「406日ぶりにプールに入ることができた。」というブログをアップしていました。笑顔でVサインをしている池江選手は、「言葉に表せないくらい嬉しくて、気持ちが良いくて、幸せです。」とコメントを添えています。

白血病との戦いは今後も続きますが、一步一步、少しずつでも病気を克服しようとする池江選手にエールを送り続けたいと思っています。

それでは、これから卒業生の皆さん、一人ひとりに定時制職員からのメッセージを送ります。

- (A) 野球、バドミントン、バスケットボール部と複数の部活動に積極的に参加しました。負けず嫌いで、何度も部員と試合を繰り返し、技術を高めることができました。他学年の生徒とも積極的に交流したり、絵を描くことが好きで、自作の絵をよく見せてくれたりしました。
- (B) 明るくユーモアがあり、クラスの中でムードメーカー的な存在でした。ファッションにも興味があり、常におしゃれな服装で登校していました。進路も、悩んだ末にアパレル関係に決めることができました。
- (C) 勉強熱心で、何事に対しても、こつこつと努力を続けることができました。授業中も積極的に発言し、疑問や意見を発信する姿が印象的でした。進路も、自分の興味のある情報・プログラミング系分野に進むことができました。
- (D) 優しい性格なので、クラスの中でリーダーシップを発揮、男女問わずたくさんの友人に囲まれていました。自分の意思もしっかりしており、卒業まで粘り強く学校生活を送ることができました。
- (E) クラスでの友人が多く、誰にでも温かい態度で接することができました。クラスの中でいつも楽しそうに明るく話をしている姿が印象的でした。
- (F) マイペースな性格で、苦手な科目の勉強に苦勞したが、努力してよい成績をとることができました。運動が好きで、体育の授業では積極的に体を動かす姿が印象的でした。
- (G) 明るく誰とでも分け隔てなく話せる性格で、よく先生の手伝いもしてくれました。ほぼ休むことなく学校に登校し、安定した高校生活を送ることができました。就職活動にも積極的に取り組み、進路を決めることができました。
- (H) 周りに流されない性格で、しっかりと学校生活を送ることができました。忙しい中、アルバイトや家の手伝いと、学校生活を両立させることができました。
- (I) 友人のことを思いやる、温かい心を持ち、学校生活を送ることができました。自分の意思をしっかり持って、学校生活や就職活動に取り組むことができました。
- (J) 運動に積極的に取り組み、バドミントン部や体育で活発に運動している姿が印象的でした。3年次には生活体験発表大会に出場し、堂々たる発表で入賞を果たすことができました。
- (K) 穏やかな心で、学校生活を送ることができました。周りのクラスメイトのことを思いやる優しい姿が印象的でした。しっかりと計画を立て、勉強に励み、よい成績を収めることができました。
- (L) 先頭に立って活動できる性格で、生徒会や室長に立候補し、役割を果たすことができました。就職活動にも迅速に取り組み、計画的に自分の進路を決めることができました。

最後に、私から卒業生の皆さんに餞（はなむけ）の言葉を送ります。  
それは、4年生の卒業生に送った言葉と同じですが、

**「困難は乗り越えられる！ 強い覚悟と支えがあれば…」**という言葉です。

これからの人生において、大きな壁にぶつかったとき、苦しい状況に陥ったとき、「大丈夫、大丈夫、いつか終わる。」「朝は、必ずやって来る。」

一生懸命努力をして古知野高校定時制を卒業する皆さんなら大丈夫です。自信をもってください。

**“GO GO FORWARD” “とりあえず挑戦”** 新しい旅立ちの日にあたり、皆さんの明日が、未来が、幸多くありますことを願い、式辞とします。

令和2年3月19日

愛知県立古知野高等学校長 川合 貴也